



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, jueves 4 de abril de 2024

No. 161/2024

Presenta IMSS colección editorial, retrata en cinco libros su evolución en 80 años de historia

- **Los tomos contribuyen a la reflexión colectiva y dan cuenta de la transformación del Seguro Social para recuperar el carácter público e integral de la salud social.**
- **A la presentación de la colección acudieron autoridades del Instituto, exdirectoras y directores normativos, historiadores, personal de salud, entre otros invitados.**

La evolución del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sus retos y legados fueron plasmados en la colección editorial “80 años en el IMSS”, cinco libros que fueron presentados en la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) en presencia de autoridades del Instituto, exdirectoras y directores normativos, historiadores y personal de salud, entre otros invitados.

Los tomos contribuyen a la reflexión colectiva y dan cuenta de la transformación del Seguro Social para recuperar el carácter público e integral de la salud social que surgió como una institución de Estado pionera y pilar del bienestar social, así como un análisis sociohistórico de las variables que han jugado un papel fundamental para ofrecer hoy servicios con oportunidad y calidad.

Durante la presentación el director general del Seguro Social, Zoé Robledo, señaló que este acto constituye el capítulo final y cierre de los diversos eventos conmemorativos por los 80 años del Instituto, que se ha mantenido de pie en momentos de crisis económica, desastres naturales e intentos de privatización.

Detalló que desde el 19 de enero de 2023 se realizaron más de 80 eventos con las diferentes facetas de la institución: la parte médica, cultural, deportiva y prestaciones económicas, “esta colección tiene el mismo propósito de permitir al lector y a cualquier persona conocer todo lo que es el IMSS y lo que ha significado en diferentes momentos y etapas de la vida”.

Hizo mención al Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, Consejo Técnico, Voluntariado IMSS, Fundación IMSS, Afore XXI Banorte y de quienes forman parte de la historia del Instituto.





“El IMSS a sus 80 años es la férrea voluntad de contar con una institución del Estado que protege al pueblo de México, el Seguro Social que surgió de la Revolución decidió hace dos años acudir a su llamado histórico, extender sus alas y abrazar a todas las y los mexicanos en los momentos de incertidumbre y enfermedad, eso es el IMSS-Bienestar”, aseguró.

Al presentar el libro “IMSS: Horizonte del Bienestar Social para el México del Siglo XXI”, el asesor de la Organización Mundial de la Salud y Organización Panamericana de la Salud (OMS/OPS), Armando Antonio De Nigri, dijo que además de abordar la evolución del Instituto, también habla de la historia del México contemporáneo y sus contradicciones culturales.

Dio lectura a una parte del epígrafe de Ignacio García Téllez, autor de la iniciativa de Ley del Seguro Social: “no podemos estructurar un régimen nacional estable si el mejoramiento social se funda en minorías privilegiados y no se amplía el bienestar colectivo del pueblo, pues sin justicia social no hay verdadera democracia; la verdadera seguridad social está en que nos sintamos todos parte de una unidad”.

Por su parte, la directora de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Ana Carolina Sepúlveda Vildósola, destacó que el libro “Transformación del IMSS desde la Perspectiva de la Atención Médica” narra los cambios y avances del Instituto desde la visión de la Dirección de Prestaciones Médicas y las estrategias de esta administración para enfrentar retos en la salud del país.

Resaltó que la pandemia de COVID-19 cimbró al sistema de salud, la obra relata cómo el Seguro Social adaptó viejas estrategias y nuevos proyectos para mejorar los servicios médicos, con orientación al cambio hacia un modelo preventivo y de atención prioritaria a grupos vulnerables.

En su mensaje, el director general del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INHERM), Felipe Ávila Espinosa, explicó que la colección literaria que ahora se presenta es “un testimonio de todo lo que es, de lo que ha hecho y lo que significa una institución de la que estamos orgullosos los mexicanos”.

El libro “80 años de historia”, dijo, es una pieza colectiva hecha con muchas manos y miradas que dan cuenta de los orígenes de esta institución hasta la actualidad, es la historia de México y la evolución del país que no hubiera sido posible sin el Seguro Social.

Por su parte, el titular de la Unidad de Coordinación en Salud del Órgano Público Descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar, doctor Víctor Hugo Borja Aburto, señaló que dentro de la colección editorial se registra la atención que el Instituto brindó a las familias mexicanas durante la pandemia de COVID-19, al





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

destacarse el esfuerzo del personal Médico y de Enfermería, así como el compromiso, inclusión y vanguardia de quienes participaron en este período.

Al presentar el libro “COVID-19 Retos y Acciones del Instituto Mexicano del Seguro Social, 2020-2022”, subrayó que la universalización del sistema de salud se tendrá en los próximos años, derivado de la experiencia que otorgó la atención a la emergencia sanitaria y vacunación universal que coordinó el IMSS junto con las instituciones del sector salud.

Durante la presentación del libro “Construyendo Salud y Bienestar, Historia, evolución y retos”, el ex director de Prestaciones Médicas del IMSS, doctor Onofre Muñoz, afirmó que el Seguro Social hace 43 años implementó el programa IMSS Coplamar, hoy IMSS-Bienestar para dar servicio a población rural sin seguridad social.

Para 2022, refirió, se creó el OPD IMSS-Bienestar, dirigido a toda la población sin seguridad social, lo que permite visualizar en el mediano plazo la universalización de la salud para todos los mexicanos.

---o0o---

